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Delibera n° 1 COMUNICAZIONI 

 Declinata richiesta concessione patrocinio CONS a evento non sportivo. 

 **************** 

Delibera n° 2 MANIFESTAZIONI CONS 

 Approvata composizione finale Delegazione CONS ai Giochi di Malta. 

 **************** 

Delibera n° 3 MANIFESTAZIONI CONS 

 Approvata composizione Delegazione CONS ai Giochi Europei di Cracovia.  

 **************** 

Delibera n° 4 AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONI E RATIFICA SPESE 

 Autorizzato rimborso spese per la tutela legale dipendente CONS. 

 **************** 

Delibera n° 5 AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONI E RATIFICA SPESE 

 Approvata disciplinare d’incarico per la figura di RSPP CONS con contratto 

triennale. 

 **************** 

Delibera n° 6 AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONI E RATIFICA SPESE 

 Rinviata decisione su stipula polizza assicurativa per amministratori sportivi 

CONS e FSN. 

 **************** 

Delibera n° 7 AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONI E RATIFICA SPESE 

 Approvata proroga di dodici mesi per contratto di servizio Agenzia TELPRESS.  

 **************** 

Delibera n° 8 AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONI E RATIFICA SPESE 

 Autorizzata smaltimento tribune metalliche Stadio di Dogana a cura della FSGC. 

 **************** 

Delibera n° 9 AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONI E RATIFICA SPESE 

 Autorizzato assestamento interno di bilancio. 

 **************** 

Delibera n° 10 PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA 

 Individuate FSN invitate a chiarire in merito alla contabilità federale presentata 

per l’esercizio 2022, sospendendo il contributo ordinario in attesa di vedere 

regolarizzata la loro posizione contabile.   

 **************** 

Delibera n° 11 PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA 

 Vagliati e approvati – a ratifica – i Rendiconti Amministrativi federali da portare 

in sede di Consiglio Nazionale ad eccezione delle Federazioni Judo-Lotta-d.a. e 

Tiro a volo.  
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 

Il Presidente comunica di aver ricevuto al CONS nella mattinata odierna, il Vice 

Presidente Cosimo ZECCA, membro del Consiglio Federale in rappresentanza della disciplina 

Bowling, della Federazione Italiana Biliardo Sportivo. I colloqui con il dirigente italiano, giunto in 

visita a San Marino per i Campionati del Mediterraneo di Bowling, sono stati di particolare 

interesse, in quanto hanno permesso di conoscere le dinamiche che hanno visto di recente la fusione 

di due realtà sportive (discipline associate) in un’unica Federazione, ora riconosciuta e affiliata 

come membro di diritto del CONI. 

I colloqui sono stati altresì interessanti riguardo all’opportunità di un 

adeguamento della convenzione con la Federazione Sammarinese Bowling e per uno scambio di 

vedute in merito all’ipotesi di costituzione di una società di servizi per la gestione degli impianti 

sportivi, condizione che vede investita del problema anche la Federazione Italiana, in quanto si 

trova a doversi rapportare con gestori privati per le proprie attività, non disponendo di strutture 

pubbliche di riferimento, con pesante ricaduta sui costi di gestione della pratica di base e federale. 

In relazione al Bilancio Consuntivo 2022, il Presidente annuncia che la differenza 

sollevata in sede di approvazione del Consiglio Nazionale, lo scorso 27 aprile in merito alle cifre 

riportate nella Relazione al bilancio e pari a € 1.219.970,22, si riferiscono al Bilancio consuntivo 

finanziario 2022 e corrispondono al totale degli impegni assunti nell’esercizio 2022 in favore delle 

Federazioni. 

Spiega, infatti, che le differenze d’importo tra le risultanze del bilancio finanziario 

ed economico patrimoniale sono dovute ai residui attivi e passivi. L’importo riportato sulla 

Relazione (€ 1.219.970,22) differisce dalla cifra riportata nel bilancio Economico Patrimoniale (€ 

1.462.285,15), perché quest’ultima riflette i debiti in cui sono compresi anche i residui passivi non 

liquidati nell’anno 2022, riferiti anche a impegni assunti in anni precedenti. 

Il Presidente riporta, infine, una richiesta di patrocinio avanzata dalla società 

sammarinese TAIT S.r.l. per l’organizzazione della manifestazione “San Marino Aerospace” a 

settembre e a ridosso di Sportinfiera, che non pochi impedimenti e limitazioni ha portato alle nostre 

Federazioni. 

Il Comitato Esecutivo auspicando comunque una fattiva collaborazione con gli 

organizzatori, ritiene di non poter aderire alla richiesta, non trattandosi di un evento sportivo o 

d’interesse strategico del CONS e quindi di non concedere il proprio patrocinio all’evento. [del. 1] 

Il Segretario Generale informa che si stanno svolgendo fitti colloqui con la 

FAMS, FSM e altre FSN interessate, nonché con la Scuola Media, in merito all’organizzazione del 

51° Rally di San Marino che, a seguito dell’anticipo della data a calendario, normalmente in luglio, 

si è reso necessario trasferirlo a Fonte dell’Ovo per la concomitanza dei Campionati mondiali di 

Trial a Serravalle. Lo spostamento della storica manifestazione genera molteplici difficoltà a causa 

della chiusura delle strade e le limitazioni d’accesso alle strutture e alla Scuola Media di Città, 

essendo poi in questi mesi accresciuta nel numero di partecipanti per la validità anche per il 

Campionato Italiano Rally oltre a essere stata selezionata d’interesse dalla FIA. 

Il Comitato Esecutivo auspica che con il concorso di tutte le parti coinvolte, 

incluse le autorità deputate alla viabilità pubblica e la Presidenza della Scuola Media si possa 

arrivare a una soluzione condivisa e di reciproca soddisfazione. 
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Comma 2) MANIFESTAZIONI CONS 

 

Il Presidente riferisce che questa sera scadono i termini d’iscrizione finale per 

nome ai Giochi dei Piccoli Stati d’Europa, oltreché entro la settimana, per le iscrizioni per numero 

ai Giochi Europei a Cracovia. 

A questo scopo è stata richiesta la presenza della Commissione Tecnica, nella 

persona di Micol ROSSINI che relaziona sullo stato di preparazione della Delegazione per Malta e 

Polonia e avvia la propria relazione illustrando i progressi raggiunti dai singoli atleti e delle ipotesi 

di deroga ai minimi previsti per i GSSE. 

Terminato il riferimento sui Giochi dei Piccoli Stati, il Presidente invita la 

relatrice a illustrare il parere della Commissione, in merito alla proposta della carta invito giunto dal 

COE per un arciere, nella disciplina del ricurvo olimpico maschile. 

Parimenti a quanto riportato nel caso del Taekwondo, in cui è stato declinato 

l’invito offerto di partecipazione, per un atleta di categoria juniores alla competizione europea, 

seconda alle sole Olimpiadi, la C.T. evidenzia l’ampio divario tecnico dell’atleta proposto in 

relazione al livello della competizione. 

Dopo alcune richieste di chiarimento e precisazioni sui tempi e le prestazioni di 

alcuni atleti, candidati dalla C.T. a usufruire di una carta invito per vedere la loro partecipazione a 

Malta, il Presidente congeda il Commissario Tecnico ROSSINI ringraziandola per essere 

intervenuta ai lavori a illustrare di persona le diverse situazioni sul tavolo, invitando quindi il 

Comitato Esecutivo a deliberare per le iscrizioni finali. 

Il Presidente avvia il confronto, ripercorrendo la lista degli atleti qualificati e 

quelli candidati dalla C.T. per un’eventuale partecipazione, non celando alcune perplessità che 

sottopone ai colleghi dell’Esecutivo. 

Dopo un ampio confronto, durante il quale viene evidenziato il percorso di 

crescita da un lato o le prestazioni in precedenza ottenute da atleti di notevole esperienza sportiva, il 

Comitato Esecutivo delibera, all’unanimità, la composizione della Delegazione per Malta, incluso 

il numero e i nominativi degli ufficiali, tecnici e collaboratori sanitari al seguito della squadra, in 

quota CONS e in quota FSN, come da lista posta agli atti della seduta e che vede l’inserimento di 

sette nominativi proposti, in deroga ai criteri di qualificazione approvati dal Consiglio Nazionale. 

[del. 2] 

Per quanto riguardano i Giochi Europei, il Presidente interpella l’Esecutivo in 

merito all’offerta di partecipazione avuta dal Direttore Sportivo del COE relativa al Tiro con l’arco. 

Dopo un ampio confronto, riconoscendo il merito e le capacità relazionali della 

nostra Federazione che gode di stima e considerazione a livello Europeo, il Comitato Esecutivo, 

concorda con quanto riportato dalla C.T. e stabilisce che non vi siano le condizioni tecniche minime 

per vedere una partecipazione ai Giochi Europei. 

Delibera quindi di declinare l’invito offerto e di limitare dunque la prossima 

spedizione sportiva a cinque atleti per Cracovia, una coppia maschile nel Padel, due atleti (uno per 

genere) nel tiro a volo e il pongista (uomo) nel torneo individuale. [del. 3] 
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Il Segretario Generale comunica che il salariato Claudio MURACCINI, 

distaccato CONS e impiegato alla Piscina dei Tavolucci e coinvolto nelle indagini della 

Magistratura per l’incidente accaduto il 29 novembre 2022, ha presentato una prima richiesta di 

rimborso a fronte delle spese legali sostenute al momento. 

L’Esecutivo, in conformità a quanto deliberato in precedenza nella seduta del 30 

gennaio u.s., autorizza il pagamento della parcella dell’avvocato al dipendente implicato nella 

vicenda ma dispone che ulteriori rimborsi avranno luogo solamente se sarà reso noto, anche solo 

indicativamente, l’entità della parcella da parte del legale individuato dal dipendente. [del. 4]  

Il Segretario Generale illustra l’esito dei lavori della Commissione di 

Valutazione nominata dal Responsabile di Procedimento nell’ambito dell’AVVISO PUBBLICO 

Prot. n. 1004 del 28 aprile 2023 – “BANDO PER L’AFFIDAMENTO DI UN INCARICO 

PROFESSIONALE RELATIVO ALLA GESTIONE INTEGRATA DELLA SALUTE E 

SICUREZZA SUI LUOGHI DI LAVORO AI SENSI LEGGE SAMMARINESE N. 31/98 e s.m.i.”. 

Dal Verbale Apertura e Valutazione Offerte, prot. n.1065 – 8 maggio 2023, che si 

pone agli atti, emerge che è stata presentata una sola offerta da parte dell’impresa, provvista di tutti 

requisiti necessari, C.P.S.A. srl, la quale ha proposto come RSPP il geometra Francesco PEDINI 

AMATI, per la somma complessiva di €. 33.250,50 (con uno sconto del 26,11% rispetto alla base 

d’asta di €. 45.000) per un incarico di ventiquattro (24) mesi a partire dal 1° giugno 2023 al 31 

maggio 2025 e ha ottenuto un punteggio di 55 su 100 punti. Viene inoltre posta agli atti la bozza del 

disciplinare d’incarico redatta nel rispetto di quanto previsto nel Capitolato Speciale (Allegato A), 

che costituirà parte integrante del disciplinare d’incarico, fermo restando quanto previsto all’ultimo 

comma dell’art. 3 del bando Prot. n. 1004 del 28 aprile 2023.  

Il Relatore precisa che in base a quanto previsto nel Bando, la spesa verrà erogata 

in tranche mensili di pari importo del valore di € 1.385,44 (ripartizione dell’offerta economica su 24 

mesi) e che l’impegno economico a valere sui singoli esercizi finanziari è il seguente: 

Totale:              33.250,50 € 2023 2024 2025 

numero mesi: 7 12 5 

Importo mensile: 1.385,44 €       

Importo annuale    9.698,06 €    16.625,25 €    6.927,19 €  

Il Comitato Esecutivo, visto il Verbale di Apertura e di Valutazione Offerte, prot. 

n.1065 dell’8 maggio 2023 e i relativi atti del bando, in particolare l’offerta presentata, e sentito il 

riferimento del Relatore, aggiudica l’incarico all’impresa C.P.S.A. srl che ha proposto come RSPP il 

geometra Francesco PEDINI AMATI per la somma complessiva di € 33.250,50, auspicando che la 

prestazione professionale venga svolta adeguatamente e nel rispetto di quanto previsto nel 

Capitolato Speciale (Allegato A), che costituirà parte integrante del disciplinare d’incarico, fermo 

restando quanto previsto all’ultimo comma dell’art. 3 del Bando prot. n. 1004 del 28 aprile 2023.  

Il Comitato Esecutivo prende visione della bozza di disciplinare d’incarico e 

delibera la stipula della stessa, previa acquisizione del parere favorevole del Congresso di Stato e 

del superamento dei controlli di legittimità, nel rispetto della normativa vigente, in particolare 

dell’art. 73 della Legge 21 dicembre 2009 n. 168 e dell’art. 44 della Legge n. 150 del 2012; dà 

mandato al Segretario Generale di predisporre la documentazione necessaria utile alla richiesta di 

concessione del parere preventivo da trasmettere alla Segreteria di Stato per lo Sport. [del. 5] 
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Il Segretario Generale riferisce di aver ottenuto dal broker assicurativo del 

CONS alcune offerte di copertura assicurativa a tutela dei membri del Comitato Esecutivo e 

Consiglieri Federali delle Federazioni, nell’intento dare un’adeguata tutela ai numerosi dirigenti 

sportivi nell’espletamento delle loro attività, assumendosi la responsabilità di queste attività anche 

in ambito civile e patrimoniale.  

Riferisce che lo scopo sarebbe quello di mantenere indenne il dirigente sportivo 

dal pagamento di somme a titolo di risarcimento per colpa nell’esercizio della propria attività. 

Dal documento di raffronto tra le proposte giunte da parte di diverse compagnie 

assicurative, risulta una certa difformità nell’interpretare le necessità e le condizioni oggettive di 

copertura dei danni. Non sono chiari i contesti in cui il dirigente sportivo viene assicurato e nella 

discussione sono sollevati dubbi sull’effettiva copertura a fronte della casistica esposta. 

Si pone, infatti, l’accento sulla scarsa rilevanza della gestione patrimoniale in 

mano all’Esecutivo per la modesta movimentazione finanziaria che spetta al CE e ancor meno, ai 

Consigli Federali, ad eccezione di poche realtà quali la Federazione Gioco Calcio. 

Il Presidente del Collegio dei Sindaci Revisori rileva importante garantire una 

copertura assicurativa, tenuto conto della mole di responsabilità in capo al Presidente e al Comitato 

Esecutivo e agli Amministratori degli Uffici. 

Il Relatore quindi, invita tutti i membri a fare le proprie considerazioni in merito 

e di ripresentare la proposta a una prossima seduta, stante l’entità rilevante delle sanzioni pecuniarie 

previste. 

Il Comitato Esecutivo concorda e rinvia la deliberazione. [del. 6] 

Il Presidente comunica che è in scadenza il contratto annuale sperimentale, 

sottoscritto con l’Agenzia TELPRESS per la rassegna stampa digitale sportiva quotidiana. Ritiene 

uno strumento utile, anche in prospettiva, per avere maggior riscontro del movimento sportivo, 

anche in campo italiano, a beneficio di sponsor e amministratori sportivi, per conoscere l’effettiva 

penetrazione dello sport, sammarinese, nella società e nell’interesse generale. 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento dei relatori, delibera di rinnovare il 

contratto in essere, per ulteriori dodici mesi con la condizione, comunque già appurata per le vie 

brevi, di inserire ulteriori parole chiave, per avere maggiore evidenza degli articoli in base a 

informazioni di rilevanza per il CONS, che esulano dal mero risultato sportivo e impegna la spesa 

di €. 4.200 sul cap. n. 770 “Spese per rivista e notiziario”. [del. 7] 

Infine si riporta una nota della Federazione Gioco Calcio che informa circa 

l’avvio imminente dei lavori al Campo Sportivo Ezio Conti di Dogana e la necessità di trasferire in 

altra sede le tribune metalliche esistenti. A questo proposito, informa che a seguito di accertamenti, 

le tribune presenti non sono più a norma e non risulta economicamente vantaggioso la revisione, 

riparazione e sostituzione dei pezzi, oramai usurati a fronte del prezzo di acquisto di nuove tribune. 

Interpella dunque il CONS per sapere se intende riutilizzare la struttura, facendosi carico della 

rimozione per un importo non inferiore a €. 4.000 o di autorizzare la FSGC di incaricare l’impresa 

edile appaltatrice a smaltire le tribune senza oneri al CONS. 

L’Esecutivo autorizza lo smaltimento oneri esenti all’Ente [del. 8] 
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Viene data lettura della nota prot. 1066 

 

 

Oggetto: richieste di assestamento interno di bilancio.  

 

La presente per richiedere a codesto spettabile Comitato Esecutivo 

l’autorizzazione a effettuare il seguente storno di bilancio, sui capitoli che presentano una 

disponibilità insufficiente:  

 

cap descrizione aumento diminuzione

960 Acqua per tutti gli impianti sportivi 52.500,00 €

530 Missioni e trasferte 10.000,00 €  

560 Stipendi al personale distaccato Pa allargata 23.000,00 €

614 Indennità ann. al personale distaccato 2.500,00 €

816 Spese per Museo Olimpico 3.000,00 €          

840 Piscina 10.000,00 €        

910 Impianti per atletica leggera 4.000,00 €         

1260 Acquisto automezzi 5.000,00 €       

1250 Acquisto attrezzature per impianti sportivi vari 5.000,00 €         

totale 57.500,00 €       52.500,00 €    
 

 

 

Distinti saluti.  

F.to Dott.ssa Nicoletta Corbelli 

RESPONSABILE U.O. 

 

Il Comitato Esecutivo approva e autorizza gli storni così formulati. [del. 9] 
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Il Presidente informa che in occasione dell’approvazione, a ratifica, dei 

Rendiconti Amministrativi e dei Bilanci di Previsione federali in sede di Consiglio Nazionale, è 

consuetudine da parte del Comitato Esecutivo di verificare i prospetti di Bilancio e le Relazioni 

depositati con la documentazione che, come noto, è stata inviata a uno Studio professionale per la 

consueta verifica amministrativa a campione della tenuta contabile.  

Pertanto, prima di procedere all’analisi dei prospetti dei bilanci, così come da 

ripartizione proposta dalla Segreteria Generale e la lettura delle singole relazioni redatte dallo 

Studio commerciale il Presidente propone di effettuare una pausa per la consumazione di un pasto 

e poi di riprendere i lavori, ad oltranza, onde terminare la verifica in tempo utile per il prossimo 

Consiglio Nazionale da convocarsi per l’approvazione delle Delegazioni sportive CONS. 

Il Comitato Esecutivo concorda e come consuetudine, i presidenti federali 

presenti in Comitato Esecutivo si astengono, abbandonando temporaneamente i lavori, quando 

viene affrontata la discussione sulla propria Federazione. 

Ogni membro dell’Esecutivo espone quindi, a turno, le proprie osservazioni sulla 

base della documentazione ricevuta delle Federazioni assegnate, limitando a relazionare sugli 

aspetti meramente economici e programmatici che prospetti di bilanci e le scarne relazioni (eccetto 

pochi casi) permettono di evidenziare sullo stato di salute di ogni organizzazione sportiva. Alla luce 

del prospetto riepilogativo delle voci di bilancio di tutte le Federazioni, documento che sarà 

utilizzato per l’approvazione dei bilanci federali in sede di Consiglio Nazionale e della lettura con le 

osservazioni del Revisore dei conti federali, vengono evidenziate, caso per caso, le difformità 

contabili, le anomalie di scritture sui libri cassa e, laddove evidenziata l’assenza della 

documentazione a supporto delle spese sostenute e registrate, si provvede a bloccare l’erogazione 

del contributo ordinario. 

Terminato l’esame di tutti i Bilanci, l’Esecutivo invita l’Ufficio Sportivo a 

richiamare gli amministratori di tutte le Federazioni ad eccezione di AERONAUTICA, ATLETICA 

LEGGERA, ATTIITA’ SUBACQUEE, AUTOMOTORISTICA, CACCIA, CRONOMETRISTI, 

GOLF, PESISTICA, SCACCHI, SPORT SPECIALI, TENNIS e VELA per riferire in merito ad 

eventuali sospesi non dichiarati in sede di relazione consuntiva e/o a presentare delucidazioni in 

merito a elementi mancati o non correttamente riportati nelle scritture contabili, disponendo la 

sospensione di erogazione di successive rate del Contributo Ordinario. [del. 10] 

Sulla base dei rilievi evidenziati in sede di relazione del revisore dei bilanci 

federali e delle perplessità sulle difformità dei dati presentati sui prospetti depositati al CONS, entro 

i termini di Regolamento, il Comitato Esecutivo delibera di presentare al Consiglio Nazionale i 

Rendiconti Amministrativi 2022 e i Bilanci di Previsione 2023 per l’approvazione a ratifica a norma 

di legge, ad eccezione delle Federazioni JUDO-LOTTA-D.A. e TIRO A VOLO, in quanto non 

trovano piena conformità gli importi e le movimentazioni nei bilanci e nella contabilità come 

riportati e presentati al CONS, invitando le stesse depositare i bilanci rielaborati correttamente 

approvati dalle rispettive Assemblee federali per la loro approvazione statutaria. [del. 11] 

La seduta è tolta alle ore 01.30. 

IL SEGRETARIO GENERALE VERBALIZZANTE 

- Eros Bologna -  


